

Bericht des Bürgermeisters Stadtverordnetenversammlung 06.09.2021

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher,
meine sehr geehrten Damen und Herren Stadtverordnete,
liebe Zuhörerinnen und Zuhörer,

den Bericht des Bürgermeisters möchte ich auch heute mit dem uns noch immer begleitenden Thema Corona beginnen.

Trotzdem die Impfquote steigt, steigen auch die Fallzahlen stark an. Im Lahn-Dill-Kreis sind wir kurz vor der Inzidenz von 100 und es werden dann wieder weitere Einschränkungen anstehen. Vieles ist nur unter den sogenannten „3G“ erlaubt. Auch in Leun haben wir wieder Fallzahlen zu verzeichnen.

Ab heute hat das Land Hessen die Inzidenz aufgeteilt in zwei Bereiche, einmal die Ungeimpften und einmal die Inzidenz der Geimpften. Die Differenz ist groß.

Nun möchte ich zu den weitergehenden Infos, die seit der letzten Sitzung Ende Juli 2021 zu verzeichnen sind bzw. über Aktuelles informieren.

Bundestagswahl 26.09.2021

Die Vorbereitungen in der Verwaltung laufen auch Hochtouren. Nach der Kommunalwahl im März war auch mit einer erhöhten Anzahl von Briefwählern zu rechnen. Aktueller Stand heute Mittag haben bereits **rund 1.200** Wahlberechtigte Briefwahlunterlagen beantragt.

Sperrungen von Straßen von größerer Bedeutung

Es ist geplant demnächst die Gertrudisstraße in Biskirchen auf Grund eines Kanalhausanschlusses zu sperren. Die Umleitung soll über die Hüttenstraße, Schulstraße und Auweg führen. Der genaue Zeitraum steht noch nicht fest, da ggfls. auf Grund der Schulbusse die Umleitung in die Herbstferien verlegt werden sollte.

Ehrenbrief des Landes Hessen für verdiente Bürger aus dem Lahn-Dill-Kreis

Anfang August wurde der Ehrenbrief des Landes Hessen an verdiente Bürger für ehrenamtliches Engagement in verschiedenen Funktionen verliehen. Im Rahmen einer kleinen Feierstunde überreichte Landrat Wolfgang Schuster im Beisein der Bürgermeister die Auszeichnung in Form einer Urkunde und einer Ehrennadel zum Anstecken auch an einen Biskircher, an Herrn Alexander Zech. Alexander Zech, der sich über Jahre in vielen Vereinen und Vorständen ehrenamtlich engagiert und seine Leidenschaft nicht nur für den Natur- und Umweltschutz hat, wurde für seine Verdienste gewürdigt.

Von dieser Stelle auch noch einmal Herzlichen Glückwunsch und vielen Dank für dieses überaus starke Engagement über Jahre.

Hochwasser / Ahrtal

Unzählige freiwillige Helfer sind seit Wochen im Einsatz und unterstützen die Menschen vor Ort bei der Bewältigung der Hochwasser-Katastrophe. Ihr Einsatz und die Vielzahl an aufkommenden Hilfsangeboten zeigt, dass unsere Gesellschaft gerade in Krisenzeiten zusammenhält. Auch verschiedene Leuner waren im Hochwassergebiet ehrenamtlich tageweise oder auch an mehreren Wochenenden und haben bei Aufräumarbeiten geholfen bzw. planen auch noch einmal dort tätig zu werden. Auch wurde im Bereich der Notfallseelsorge unterstützt. Angedacht war auch, dass Feuerwehrleute aus der Stadt Leun im Katastrophenschutz dort helfen sollten, dies kam jedoch nicht zur Umsetzung.

Vielen Dank an alle die sich dort engagiert haben oder auch engagieren werden. Die Verhältnisse vor Ort kennen wir alle durch die Medien. Wenn man sich jedoch mit Personen die vor Ort waren unterhält und deren Eindrücke geschildert bekommt, erfährt man erst wie tragisch es in der Tat ist und Familien durch Schicksalsschläge alles verloren haben und verzweifelt sind.

Hochwasserschutz

Im August hatten wir im Rathaus der Stadt Leun Besuch durch Ministerin Priska Hinz, die uns einen Zuwendungsbescheid über 33.252,77 Euro für die Erstellung und Simulation und Analyse von Überschwemmungsereignissen durch Starkniederschläge im Stadtgebiet überreicht hat.

Bereits im Oktober 2018 hatte der Magistrat der Stadt Leun signalisiert an dem angedachten Hochwasserschutzverband im Lahn-Dill Kreis teilzunehmen. Die Gründung steht aber immer noch aus und es soll nächstes Jahr starten. Demnächst soll ein Planungsbüro ausrechnen, wie viel Beitrag jede Kommune im Lahn-Dill-Kreis zahlen muss. Am vergangenen Wochenende wurde in der heimischen Zeitung vom Kreisbrandinspektor und Leiter der Wasserbehörde über die Situation der Hochwassergefahr im Lahn-Dill-Kreis berichtet.

Aktueller Stand Windkraft – Windpark Leun

Am 03.08.2021 ist der Genehmigungsbescheid zum Windpark Leun vom Regierungspräsidium Gießen erlassen worden.

Am 01.09.2021 wollte nun Enercon an der Ausschreibungsrunde der Bundesnetzagentur teilnehmen. Evtl. könnte dann im Februar 2022 die Rodung erfolgen, je nachdem ob bis dahin die Finanzierung steht, alternativ im Winter 2022-2023. Die Genehmigung der Zuwegung und der Kabeltrasse steht noch aus.

Bevor es losgeht und konkret mit den Arbeiten begonnen wird soll es eine Bürgerinformation zum Stand und den Bauphasen geben.

Prüfung der Jahresabschlüsse

In meinem letzten Bericht hatte ich bereits über die Prüfung der Jahresabschlüsse für die Jahre 2011-2015 berichtet. Die vom Lahn-Dill-Kreis beauftragte Wirtschaftsprüfungsgesellschaft hat sich gemeldet und sie werden die Prüfung der Jahresabschlüsse 2011 bis 2015 in den Kalenderwochen 40 bis 45 durchführen.

Sachstand Bauvorhaben Am Hain (ehemals Landhotel)

Inzwischen fand ein Gespräch des Investors mit der Bauaufsicht des Lahn-Dill-Kreises statt und folgende Möglichkeiten bestehen: Aufhebung des kompletten Bebauungsplans, da das ganze Gebiet nicht zu dem entwickelt wurde was ursprünglich angedacht war und anders entstanden ist, als es einmal geplant war. Alternative ist, dass die Gewichtung der Veränderung Wohnraum zu Ferienwohnung mindestens 40 / 60 sein muss um eine Nutzungsänderung Bebauungsplankonform auf den Weg zu bringen. Zum Stand von Anfang August möchte der Investor keine weitere Zeit verlieren und diesen Weg probieren zu gehen und entsprechende Unterlagen bei der Bauaufsicht einreichen. Eine Aufhebung des Bebauungsplans könnte in Zukunft noch immer auf den Weg oder gebracht oder verfolgt werden.

Vielen Dank für die Aufmerksamkeit.